

CONDICIONES

La Dirección no responde de los artículos que se publiquen en sección neutral, sólo dará la firma responsable, cuando lo exijan los Tribunales.

Artículos de interés general, á juicio de la Dirección, se publicarán gratis.

No se devuelven los originales.

LA UNION

PERIODICO BISEMANAL

OFICINAS:

Dirección y administración
Calle 3ª, Sur
Ap. de correos: N° 560.
Dirección telegráfica:
Unión.

PRECIOS:

Suscripción mensual ₡ 0.50
Avisos y comunicados,
precios convencionales.

Año II

San José, Costa Rica, domingo 18 de febrero de 1906

Número 172

LA UNION

Director,

CARLOS M. JIMENEZ

La propaganda católica

II

"Ahí van, nos anuncia el Sr. Sardá y Salvany en el prólogo de esta colección de la *Propaganda Católica*, antiguo tomo, colecciónados, como mejor Dios me ha dado á entender, los varios opúsculos y folletos con que en estos últimos años me he creído en el deber de contribuir á la difusión de las buenas ideas entre el católico pueblo español." Y el editor de la obra nos hace sabedores que "son diez los tomos en 4.º hasta el día publicados, constando cada uno de 500 á 600 páginas de muy compacta impresión". Vienen, pues, á ser, en buen cómputo, de 5,000 á 6,000 páginas escritas, que comprenden más de 260 opúsculos, buen golpe de artículos periodísticos entresacados de la *Revista Popular* y una porción de excelentes Vidas de Santos y prácticas devotas. Materia copiosa y abundante, que, como el autor avisa, no está preconcebida según un plan metódico y ordenado, sino que se fué dictando al compás de las necesidades é infortunios de los tiempos y al calor de la inspiración de cada hora. Insigne despropósito sería, pues, buscar lo que el Dr. Sardá no ha intentado; búsqese lo que ha pretendido, que es triturar y pulverizar los principales errores modernos é instruir y aleccionar á los buenos para que no se dejen prender en los lazos de los sofistas, y entonces resplandecerá el tino en la elección de cuestiones.

Hemos indicado que nada respeta la impiedad; que cuanto mira á la Religión cristiana lo convierte en blanco de sus tiros y en objeto de sus iras feroces y de su implacable odio. Pero como la Religión abarca tan variados asuntos, diversosísimos son los ataques, y preciso se hace para demostrar lo que queremos, distribuirlos en tres géneros ó grupos, tomando por regla la división que trae León XIII en la *Alocución* precipitada. ataques

contra la fe, la moral y los ministros del santuario.

Lo que saca de quicio y desatina á los impíos son los dogmas y misterios sacrosantos de la fe. "Ser laico, acaba de escribir uno de sus probombres, es no consentir con la sumisión de la razón al dogma inmutable, ni la abdicación del espíritu humano delante de lo incomprendible." Y como es tan sencillo y hacedero, según ya lo notó fray Luis de León, dificultar en estas materias, que están muy por encima de la esfera de nuestra menguada inteligencia, parece como que triunfan y se solazan aquellos impugnando los dogmas y arcanos impenetrables, cumpliendo se á la letra lo del Apóstol San Judas, que "estos malvados blasfeman lo que no entienden". Sobre la infalibilidad del Papa, milagros, autoridad de la Iglesia, son temas muy traídos y llevados que se pintan como monsergas y antiguallas de otras edades, envueltas en el fúbre crespón de la ignorancia.

No habría, con todo, tantos, como sapientísimamente advirtió Balmes, que se resolviesen contra las creencias de la Iglesia de Cristo, si pudiera aportillarse el muro de la moral cristiana. El tener á raya las pasiones desbocadas, el macejar la carne con asperezas, el arrojar á los pies del confesor para limpiarse de la lepra del pecado, cosas son harto duras, que hacen prevaricar á muchos Enríques VIII, poniéndoles la pluma en la mano para tronar contra la penitencia, contra la confesión, contra las buenas obras, y escribir en pro de las diversiones de todo género y aún de la pornografía más nauseabunda y descarada. Es natural que de este mismo principio brote en los libertinos el odio á los ministros del Señor. Como estos son los heraldos de las verdades que les dan en ojos; como son espejos de la vida en que rehusan mirarse para no ver la fealdad de sus desvarios; como les anuncian fatídicos augurios si no se corrigen y tornan de corazón á Dios, no puede menos de que se reproduzcan las escenas de Israel cuando los príncipes y pueblos se arremolinaban contra los Profetas y enviados de Dios, que eran su tormento y pesadilla, clamando por su exterminio y completa abolición. Y así que, inspirándose en los ciegos impulsos de su odio, en el imperio de su osadía y en los consejos de la calumnia, fulminan sus anatemas contra los curas y religiosos por avaros, por holgazanes, por inculcos y cerriles, por bubos del progreso y por anacrónicos en esta

dichosa edad de oro de la finura, policia y elegancia.

Pues á esa inundación de lecturas malsanas y empozoñadas ha querido poner remedio eficaz con los opúsculos que ha divulgado el Dr. Sardá y Salvany. Ante todo, ha descubierto las redes y tretas de los adversarios explicando los dogmas y misterios de nuestra sagrada Religión, y en especial aquellos que son más reciamente combatidos. El infierno, sus penas incomparables y cómo es sanción justísima del pecado grave; el purgatorio, los sufragios é indulgencias; los milagros y maravillas del Señor y su regalada providencia; la autoridad de la Iglesia para dictar leyes é imponer castigos espirituales y temporales, la infalibilidad de los Concilios y de los Pa-

ineludibles con que han estigmatizado el liberalismo en todos sus grados y matices, por ser una plaga mucho más funesta que las que asolaron el Egipto. Además, á fin de que no sufrierán menoscabo las buenas costumbres amenazadas por la voz de sirena de los libertinos, ha publicado diversos escritos sobre la moralidad, los moralistas al uso, la Filosofía de la mortificación, ayunos, abstinencias, cuaresmas, bulas, confesión, escuelas sin Dios, y ha hecho ver los inconvenientes y perjuicios de los teatros, casinos, cafés, carnavales, con su séquito de bailes, más caras y abominables excesos. Ha acudido también á mantener firme é inmovible el prestigio del Clero secular y regular y sus timbres immaculados, y á este propósito ha sacado á luz cerca de 20 opúsculos, merced á cuales podrá conocer el pueblo desgraciado, juguete á veces de manejos ocultos y tramas indescifrables, que los sacerdotes y religiosos son la flor y nata de la sociedad, sus mejores y más desinteresados amigos, dispuestos siempre á sacrificarse por su legítimo bienestar y prosperidad, y los que con su nunca desmentida laboriosidad y su decisión digna de toda loa, han contribuido y contribuyen á que vaya adelante el carro del verdadero progreso.

bríos y alientos los pusilánimes y se eierre á cal y canto la puerta al masonismo, socialismo y anarquismo, cuyos fines principales, caracteres y aspiraciones gráficamente describe.

Muy á la ligera hemos recorrido la materia que encierra la *Propaganda Católica* pero, ¡no es cierto que basta y sobra para comprender perfectamente lo acertado que estuvo en su elección el Sr. Sardá y Salvany!

X

DE HEREDIA

Viste de luto nuestra sociedad por la inesperada muerte de la piadosa señorita Mariana Benavidez, acaecida en esta ciudad, á las once y media de la noche de ayer.

Alma selecta, niña modelo, cristiana cabal, su desaparición, si ha sido una inmensa ganancia para ella, ha sido también una gran pérdida no sólo para su familia sino para toda la sociedad herediaña que altamente la apreciaba por sus personales prendas y más que todo por sus cristianas virtudes. Formaba parte de la congregación "Hijas de María" de la cual era dignísima Secretaria, Socia activa de la Sociedad de Señoras de la Caridad, era miembro del Apostado de la Oración, de la Sociedad del Tabernáculo y de otras más que por el momento no recordamos, siendo entre sus consocias el modelo de virtudes, cargos y devociones que desempeñaba con la mayor exactitud á pesar de ser tan joven, pues apenas contaba con veinte años cuando la terrible guadaña de la muerte nos la llevó al sepulcro.

Su corazón modelado desde su tierna edad en la escuela del hogar materno, respirando allí el suave y purísimo ambiente de la virtud que fué desarrollando en su alma con la ulterior educación y las prácticas piadosas que espontáneamente abrazó. Con tan tan riquísimos caudales de fe y piedad aportadas en el vaso precioso de la cristiana caridad; vuela al cielo dejando un hondo y triste vacío en el seno de su familia como el nido de donde se ausentó la tierna tórtola que le daba calor y vida.

Desciende la señorita Mariana á la tumba en los albores de la juventud, pero llevando en sus sienes hermosa corona de virtudes

tejida en la escuela de la Religión Cristiana, única parte donde se aprende a ser virtuoso, y a lo que ella pertenecía con muy buena voluntad y amor; y fortificada con los Santos Sacramentos, con la plegaria en los labios y la fe en el corazón, tuvo esa muerte tranquila y dulce que solo tienen los que mueren en la paz de Dios.

A su entierro, rigurosamente católico, asistieron las Asociaciones a que perteneció la extinta, y numerosas personas de todas clases sociales, formando un imponente cortejo fúnebre.

Nuestra condolencia a los apesarados padres y demás distinguida familia; pidiendo al Señor les envíe el ángel del consuelo a calmar tan dolorosa herida con el suave bálsamo de la santa resignación.

Sebastián

Heredia, febrero 10 de 1906

La fealdad en la vida contemporánea

Por el Sar Peladan

Según el Sar Peladan no hay nada en la vida contemporánea

no. En vano se esfuerzan los artistas en hacer algo nuevo y hermoso. La vida contemporánea es fea, pero de una fealdad que no tiene semejante, y algunas de sus formas no puede el arte transformarlas y hasta se resisten al genio. El hombre de nuestros días se complace en llevar corto el cabello, lo mismo que los esclavos de otras épocas, y renuncia al más genial adorno del rostro y de la cabeza. Los sacerdotes, los magistrados, los militares, hasta los obreros pierden cada día más sus rasgos característicos y, por consiguiente, todo sello de belleza. El hombre no ha cambiado de sentimientos ni de pasiones cambiando de traje; hoy día se muere de amor y se mata por celos lo mismo que antes. Lo que sucede es que al arte le faltan los medios de reproducir las pasiones y los sentimientos. La escena del balcón entre Romeo y Julieta no podría pintarse ni esculpirse sin caer en el ridículo vistiendo ambos amantes el traje contemporáneo. La literatura lucha también con el mismo obstáculo que las artes plásticas, porque el lirismo de las frases y los gestos solemnes ó trágicos resultan cómicos en un hombre vestido de etiqueta. ¿Quién no sonríe ante un Hamlet con abrigo y sombrero de copa? ¿Es quizá porque no haya hoy almas atormentadas por la duda?

El artista debe, pues, convencerse de que esta época no es fuente de inspiración. Lo feo no es la insuficiencia de una cualidad, ó el desacuerdo entre las cualidades; lo feo es lo informe, la ausencia de una característica externa. No hay ya ni ambiente espiritual, y el ar-

tista no puede reproducir lo que no existe. Por eso los que aspiran a la belleza no tiene más remedio que buscar en sí mismos los elementos artísticos que no aparecen ni en los gentes ni en las modas contemporáneas.

X

CORRESPONDENCIA

De San Pablo de Tarrazú

Señor Director de "LA UNIÓN"
San José

Dispuesto a enviar algunas cuartillas a este periódico, siempre que haya ocasión oportuna, me permito manifestarle que los vecinos de este pueblo se distinguieron este año con la fiesta patronal que se celebró el 25 del próximo pasado mes.

Como era de esperarlo, dados el interés y entusiasmo de los encargados y la buena voluntad de los vecinos que contribuyeron con sus cuotas y sus servicios personales, la festividad resultó espléndida. La única dificultad que se presentara a fin de que reinara la unión que es la principal base del progreso.

No hubo ninguna nota discordante a pesar de que en estos casos no falta un Judas en el apostolado que procura siempre dar al traste con todo dándosele de católico.

Desde la víspera reinó el mayor orden. A las doce, cuando se oyeron las primeras descargas de bombetas y las alegres piezas ejecutadas por la filarmónica de San Marcos dirigida por don Espiridión López aquello fué un continuo movimiento: los ánimos se enloquecieron y echaron en olvido sus faenas para entrar de lleno en la alegría sin acordarse de las penas y sufrimientos que nunca faltan y que solo en días parecidos se olvidan.

El sueño no visitó los hogares esa noche. Después del rosario y terminados los fuegos de pólvora, todo fué regocijo y animación.

En la madrugada se oyeron de nuevo descargas de bombetas y la filarmónica tocando la diana de las 5 a. m., y recorriendo las calles principales de la población anunció el nuevo día, día venturoso para todos aquellos jóvenes que lo anhelaban para presentarse a la misa con sus humildes pero descendentales trajes.

En las noches del 24 y 25 hubo función de comedia, a bene-

ficio de la fiesta patronal, representada por varios jóvenes entusiastas y amigos del progreso. Los felicitamos, particularmente a las señoritas que prestaron sus servicios.

Nada hay más satisfactorio que ver los pueblos unidos, llenos de entusiasmo; y ojalá que esta unión siempre prevalezca y perdure.

—Don Camilo Umaña estuvo en estos días un poco mal de salud, por lo cual se trasladó a Guadalupe para estar más cerca de la asistencia médica. Que los aires de aquella villa le sean provechosos y le ayuden a reponer su quebrantada salud.

—El enlace matrimonial de don Manuel Castro con la señora María Fernández, se verificará el 17 del corriente, en San Pablo. Le deseamos un mundo de felicidades.

—Según informes, parece que el señor cura no esta contento con un oficio que envió a la curia, la Municipalidad de este cantón, tratando de la división del curato; no siendo este un motivo para incomodarlo pues los pueblos están en el deber de proporcionarse el adelanto que se convenga en el culto católico.

El pueblo paga, el pueblo manda.

El Corresponsal

Febrero, 10 1906.

Del Naranjo

(Una boda)

Con palpitante emoción esperáanse siempre muchos sucesos trascendentales de la vida y uno de ellos es el tránsito del soltero al rango de los casados, ó como dijo alguien, "abandonar la prosa de la vida para entrar en la vida del poema."

Ayer, por ejemplo, y como se había anunciado en este bisemanal, la señorita Fidelina Rodríguez y el joven Mariano Oreamuno, vieron llegar, llenos de dicha, la hora señalada para enlazar ellos dos sus destinos con el sagrado vínculo del matrimonio.

Después de la ceremonia nupcial, verificada en el templo profusamente iluminado, los nuevos esposos dirigiéronse a casa de don José Carballo, uno de los padrinos de la boda, y allí, para una escogida porción de esta sociedad, presentóse un cuadro verdaderamente peregrino, digno para describirlo bien, de la lira de un poeta que no de la pluma vulgar de este cronista.

Derroche de luces y de flo-

res, música escogida, variado matiz de rosas, labios rumorosos comentadores de la fiesta, ojos chispeantes, y finalmente, muchas golosinas y variado surtido de licores.

La esbelta pareja se distinguía en medio de aquel abigarrado cuadro, como una constelación de belleza de primer orden, rica de perfumes y bañada en el torrente cristalino de una felicidad que solamente ella y él pueden comprender.

La hermosa Fidelina, con su mirada siempre serena y ardiente, vestida de blanco, como uno de los anfitriones de la fiesta nupcial; y porque ella es blanca, semejava maravilloso alabastro ornado de oro y plata y en su hechicero semblante dibujábase como nunca, aquel microscópico pajarillo de Carmin, digo mal, aquella florecita de fuego, de rico aroma, y exquisita miel hiblea, pareciendo aguardar talvez la visita de alguna abeja afortunada de región azul.

Y Marianito, siempre con su modesto continente, semejante a un efebo, como el protegido de la suerte y el mimado de la fortuna, encontrábase ufano indudablemente en aquella hora solemne y misteriosa; pero siempre galante, placentero y obsequioso con sus amigos.

¡Oh esposos afortunados! ya que supisteis comprenderos, sabed también complaceros en la nueva vida que emprendéis, para que la dicha y la satisfacción que hoy experimentáis, viendo vuestra aspiración cumplida, sean como la ley que rige vuestros pasos y la norma siempre segura e invariable para mantener inalterables la tranquilidad y el bienestar en el curso de nuestra vida.

X

Naranjo, 15 de febrero de 1906.

COMUNICADOS

Ilustrísimo señor

Don Juan Gaspar Stork

Obispo de Costa Rica
P.

Querido Padre en N. S. J.:

Con todo nuestro corazón suplicamos a Su Señoría se digne atendernos, pues no sólo quedaremos llenos de gozo al pensar que nuestros deseos se lleguen a realizar, sino también de gratitud hacia los S.S. Capellanes de nuestra Iglesia de Dolores. Nos hemos determinado a dirigirlle estas humildes frases (su-

plicándole perdonar la indignidad de estos sus hijos en el Señor). Alegría muy grande sería para nosotros el que S. I., no atendiendo a la tristeza que en realidad presenta nuestra Iglesia, nos la nombrara parroquia; tristeza que vemos desaparecer poco a poco, pues sus activos Capellanes no descansan por darle engalanamiento, trabajando como verdaderos pastores de Jesucristo, no perdonando molestias ni fatigas para prodigar los auxilios a los enfermos aun a altas horas de la noche, no teniendo para ello la estricta obligación que corresponde a un curato.

Nos es muy grato suscribirnos de su I. S., atentos y humildes servidores,

Unos vecinos

MISCELANEA

EL TRABAJO

He ahí una frase en la que se halla condensada toda santa misión sobre la tierra.

Trabajar es orar, dijo un gran poeta; y el hombre que gasta todas las energías de su existencia dedicándose a una ocupación útil y de provecho para sus semejantes; el hombre que lejos de mirar en el trabajo una pesada carga de esclavitud, lo considera como un medio honroso por el cual puede atender a sus necesidades y a su familia, es, a no dudarlo, el hombre que más se acerca a Dios.

Trabajad siempre; que ninguna ocupación por humilde que sea degrada al hombre. Tan santo es el rústico trabajo que desempeña el pobre labrador abriendo surcos sobre la tierra, como el del sabio pensador que lleva la luz de la verdad al fondo de los cerebros.

Tan hermosa es la estrofa de sonoros versos que se alza vibrante en el humo de las máquinas, como hermosa es la que se levanta en el silencio de los gabinetes. Tan noble es sembrar un grano de maíz sobre la tierra, como sembrar en las inteligencias el grano de una idea que más tarde fructificará.

Sed activos; vivid en eterna comunión con el trabajo, que tarde ó temprano todo esfuerzo tiene su recompensa.

Es muy grato el deleite que el trabajo proporciona, es el goce experimentado por la conciencia tranquila del hombre honrado.

DANIEL DE PAUL

(De "La Nueva Era")

SUSCRIPCIONES PARA 1906

PRECIOS POR AÑO

Cosmos, semanal	C. 14 00	Journal, New York, Soud Ed.	10 00
Courrier des Etats Unis, semanal	15 00	Lectures pour Tous, mensual	5 00
Economiste Francais, semanal	16 50	Nature [La], semanal	14 00
España Moderna, mensual	11 50	Nature, [The], London; semanal	16 00
Everybody's Magazine, mensual	5 10	Nicolas, St Paris, semanal	7 50
Fgaef, ro Ilustrémnsual	23 00	Novedades, Las; semanal	20 00
Grand Magazine, mensual	5 00	Review of Reviews, New York; mensual	8 00
Hacendado Me jicano, mensual	12 50	Review, North American, mensual	12 50
Hacienda [La] mensual	9 00	Revue, La; quincenal	15 00
Harper's Weekly, semanal	14 00	Revue des Deux Mondes, quincenal	30 00
Haper'sMontl y Magazine, mensual	11 00	Revue Universelle, quincenal	11 00
Herald, New York; Sund. Ed.	10 00	Scientific American, con Suplemento, semanal	20 00
Herald, New York; Daily & Sund. Ed.	44 00	Sin Suplemento, semanal	9 00
Hojas selectas, mensual	5 50	El Suplemento solo, semanal	12 00
Hormiga de Oro, semanal	6 00	Edición española, mensual	7 00
Ilustración Española y Americana, semanal	25 00	Scribner's Magazine, mensual	8 00
Ilustración Artística	35 00	Semana Médica	7 00
Illustrated London News, semanal	21 00	Star & Herald, Panamá; bi semanal	8 00
Illustration, Paris, semanal	25 00	Theatre, Le; quincenal	25 50
Je sais tout, mensual	10 00	Times, Weekly Ed.	8 50
Journal d'Agriculture tropicale, mensual	12 00	Tit Bits, semanal	5 50
Journal of Tropical Medicine, quincenal	10 00	Vie Illustrée, semanal	12 00

Librería de ANTONIO LEHMANN, SAN JOSÉ

GACETILLAS

Colegio Seminario

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 12 de febrero. El internado se abrirá el martes 6 de marzo y las clases principiarán el día siguiente.—El Rector.

En El Naranjo

Pronto contraerán matrimonio en esta villa, los muy estimables y simpáticos jóvenes Luis Carballo y Graciela Corrales. ¡Qué el angel de la felicidad les acompañe siempre en su difícil peregrinación de la vida, son los sinceros deseos del que les aprecia! —X

Pésame

muy sentido damos al Muy Ilustre señor don José Zamora Vicario General de la Diócesis y a toda su apreciable familia por la muerte de su hermana, ocurrida en estos días.

De duelo

está también la familia de don Carlos Volio Llorente por la muerte de don Anselmo Volio, caballero a quien el infatigable y la muerte han, sustraído a las positivas esperanzas que en él fundaba la Patria. Reciban sus deudos y muy especialmente la viuda del finado y nuestro excelente amigo el Presbítero doctor don Claudio Volio, el testimonio de nuestra sentida condolencia.

Política

La agitación política ha vuelto a sentirse en el País con motivo de la actitud resuelta asumida por los partidos de oposición en frente del partido Nacional. Nuevos periódicos y hojas sueltas son el resultado de esta agitación. Los candidatos señores Soto, Zúñiga y Fernández se pusieron de acuerdo para que uno solo de ellos fuera el aclamado por los tres partidos en las elecciones de segundo grado: el favorecido con la elección fué el señor Zúñiga. Para el próximo número ofrecemos a nuestros lectores

los comentarios que estos hechos nos surgieren. Desde luego hacemos constar que la actitud de La Unión Demócrata es de completa neutralidad en esta contienda.

Parabién

muy afectuoso lo damos a nuestro amigo don Silvestre Solís y señora cuyas bodas se celebraron, como lo habíamos anunciado, el miércoles último en la casa de habitación de don Matías Roñas González padre de la novia. Que las bendiciones del cielo caigan como rocío abundantísimo sobre el nuevo hogar.

Ayer

por fin circuló el manifiesto sobre proclamación de la candidatura de don Tobías Zúñiga. Viene muy láconico y sólo trae una acta firmada a ese respecto por los tres candidatos de la Unión Republicana. No está, como se decía, firmada por los electores,

Decíase

ayer que varios electores de La Unión Republicana no aceptaban la candidatura del señor Zúñiga, y esta misma idea provocó una reunión de Fernandistas—no muy numerosa—en casa de don Arturo Zúñiga,

Con el mismo tema

circuló un nuevo diario llamado "El Grito del Pueblo", cuya filiación política niegan tirios y troyanas. No aplaudimos el tono de algunos de sus artículos de combate y especialmente censuramos la dureza con que allí se trata a don Máximo Fernández. Si todos los artículos del periódico fueran del mismo tono que los que publica reproducidos de "El Noticiero" creemos que su labor política sería más eficaz.

Lo cortés no quita lo valiente.

No somos partidarios de la candidatura de don Tobías Zúñiga como tampoco lo somos de la de don Cleto González Víquez en virtud de que no vemos en ninguno de estos dos caballeros la encarnación de nuestros ideales políticos religiosos ni económicos; pero eso no quita el que felicitamos al señor Zúñiga por el honor que ha recibido con la candidatura de una de nuestras más poderosas agrupaciones políticas.

JARABE

— DE —

TABONUCO

AL GUAYACOL



La mejor preparación hasta ahora conocida en que entra como principio activo al Guayacol. Ha tenido ya el honor de ser imitado por otras casas.

Cura radicalmente las afecciones pulmonares: Tisis pulmonar. Catarro. Tos. Consunción. Ronqueras.

Se devuelve el dinero si no cura.

CERVECERIA

TRAUBE

LAGER BIER

CERVEZA NEGRA MARCA "ESTRELLA"

BEST STOUT PORTER

Este establecimiento comercial debido a la calidad de sus artículos y la baratura de sus precios, es uno de los más visitados.

Surtido completo	LA SANTA CLARA DE MENA Y HNO.	Precios bajos
	EN EL MERCADO	

En la esquina noreste del Mercado; surtido de abarrotes, granos artículos de pulpería; especialidad en puros de tabaco del General

TE LEGITIMO DE CEILAN

— o [DONDE] o —

M. NARCISO ESQUIVEL

LA EDUCACION

Almacén internacionade útiles escolares

LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACÉN DE MÚSICA

Acabo de recibir gran surtido de cuadernos rayados y encuadrulados, tinteros de fantasfa, baratos, hasta para vender a cinco céntimos cada uno, libretas, libros en blanco, papel fino en cajitas, plumas, portaplumas, lápices, borradores, cuerdas para violín y para guitarra, rosarios finos y baratos, medallitas finas para recuerdos de primera comunión, devocionarios, misales, breviarios, casullas y objetos para el culto, armoniums y completo surtido de tarjetas postales.

San José, Setiembre de 1905.

M. V. BLANCO

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

—:0:—

Ha trasladado su Oficina Dental a la esquina frente al Mercado y de la tienda de don José Esquivel.

Como siempre, ofrece allí sus servicios a sus numerosos clientes. Para sus trabajos cuenta con los útiles de última invención de oro y caucho, perfeccionados en la oficina del doctor Bartlett, que es la primera de New Orleans.

Opera gratis a los pobres.

Se habla inglés y francés.

OSCAR HERRERA

— ABOGADO —

—:0:—

Ha trasladado su oficina a 5º de los departamentos de las Arcadas, frente al Teatro Nacional.

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

SALAT

EL MEJOR

Aceite puro de Oliva

deben usarlo todas las familias no solo para ensalada sino en la cocina; es mejor que la manteca, y más sano.

PIDASE EN TODAS PARTES

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m a 4 p. m. En las demás horas se encontrará en su casa de habitación 50 varas al norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Manuel Pasos y Arana

Abogado y Notario

Oficina abierta

en la ciudad de Patateñas

LA NACIONAL

Fábrica de tabacos y cigarrillos, premiada en la Exposición de San Luis de 1904 con medalla de bronce. En un local anexo a la fábrica hay de venta, por mayor y menor, café molido, harina de arroz, de maíz y el reconstituyente gofio.

125 varas al Sur de la Botica Francesa.

J. FELIX GONZALEZ Y JORGE HERRERA

— ABOGADOS Y NOTARIOS —

Han establecido su oficina en la 2ª Avenida, Oeste, nº 163 calle que va del Palacio de Justicia al Registro y Juzgados.

El Licenciado VICTOR TREJOS despachará en la misma oficina los viernes y sábados.

San José, octubre de 1905.